

# La Información

del martes 17 de enero de 1893  
(n 29) contenido:

1-64

## Risgos y rasguños

La corruptora y ruinosa influencia de judíos y de judaizantes en España, é indirecta y solidariamente en Salamanca, es incuestionable; pero sería de altísimo interés que se mostrara y demostrara la intervención positiva y directa que el judaísmo y el laborantismo judaico tienen en ésta capital.

Por ésto, la opinión pública sensata que acogió con simpatía y aun aplauso el artículo que el señor A. S. G. publicó hace días en *El Fomento* aguarda, con ansiedad, y con fundadas esperanzas de que no se defraude la expectación pública pruebas ó cuando menos indicios del semitismo salmantino.

Mas ahora resulta que el señor A. S. G. tiene más de prudente que de valiente.

Porque anoche publicó en *El Fomento* otro artículo donde muy clarito, nos dice que no habla porque teme ser sacrificado.

Pero que esto no obstante, tiene mucho que decir y guarda un depósito de atrocidades judaicas..... para mejor ocasión como su vino el cosechero de Jeréz.

Mas ya que el colaborador de *El Fomento* es tan conservador de su piel ¿podremos conseguir de él esas revelaciones, que LA INFORMACION haría públicas encontrandolas verdaderas y justas, guardando escrupulosamente el nombre del prudente revelador y asumiendo nosotros toda responsabilidad?

Si el Sr. A. S. G. acepta, todos los días de 12 á 1 de la tarde nos tiene dispuestos para oírle en nuestra Redacción.

¡Poquitas ganas que tenemos nosotros de enseñar al pueblo cristiano de Salamanca, otros judíos que *Calzón colorado Boca ratonera* y demas que *colegas* en la Semana mayor sacan en andas y volandas los *Hermanos del Pasol*

El mismo diario *La Información* en su num 28 (lunes, 16 de enero de 1893) habla publicado esto: 1-65

## ¡Constancia y prudencia!

El movimiento antisemita, que con tan laudable propósito quiere promover el colaborador anónimo de *El Fomento*, proporcionando a Salamanca la honra de tan patriótica iniciativa, merece, sin distinción de partidos, el aplauso y el apoyo de todos los que no conspiren á que la Cristiandad en general, y la Patria en particular, sean el patrimonio de Israel.

Desgraciadamente, una buena, por no decir, máxima parte del pueblo español, en quien el derecho nuevo ha sofocado los impulsos fecundos y generosos del antiguo espíritu católico, no tiene la menor noticia de que haya en el mundo una cuestión antisemita, ó sea, una cruzada interior defensiva de los pueblos cristianos contra la desalmada explotación de los judíos. Mas afortunadas otras naciones, han penetrado la raíz del malestar político y económico que las aniquila en una continua sangría suelta, y se apresuran á poner remedio con poderosas ligas anti-judaicas en que entran y cooperan ardorosamente católicos y hasta protestantes contra el enemigo común, es decir, la lógia y la sinagoga aliadas para arrancar la fé, la libertad y la fortuna á cuantos no han renegado totalmente de Cristo. En España, convertida por la política amiga y protectora de Israel, en feudo esquilmado del capitalismo udío, hay una porción de gente no solo iliterata, sino hasta cierto punto, culta que recibe con asombro, indiferencia, sino con incrédula sonrisa la especie de que es el judaísmo, el principal factor de nuestras desventuras morales y materiales, el agente más poderoso de la descatalización y de la bancarrota.

Y sin embargo, nada más tristemente cierto: la nación que vigorizó su raza y su unidad patria, limpiándola de elementos étnicos que nunca se asimilan con los pueblos cristianos, y que viven en el cuerpo social como los parásitos que chupan sus jugos vitales, está hoy á merced de ese otro gran francés semita, del barón de



5160 (1-66)

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

GREDO.S.U.S.A.L.E.S